

El gobierno invitó a retornar a los exiliados en España

Pasaje gratis y cien dólares para gastos

A través de un mensaje transmitido por la emisora madrileña Radiocadena Española, el presidente Raúl Alfonsín formuló un llamado a todos los argentinos residentes en España instándolos a regresar al país en la seguridad de que hallarán la paz y la libertad que ansiaron cuando emprendieron el duro camino del exilio.

"La Nación vuelve a ser —señaló Alfonsín— el país de paz y libertad imaginado por los hombres de la independencia y de la organización nacional. La vigencia de la democracia con justicia social y el pleno respeto por los derechos humanos constituye el eje central de la campaña electoral que culminó el 30 de octubre y son ahora objetivos irrenunciables de nuestra acción de gobierno."

Agregó que "el respeto de las libertades públicas fue puesto en marcha por el gobierno surgido de un partido que tiene una tradición centenaria en ese sentido. Es entonces la oportunidad para convocar a los argentinos que están viviendo transitoriamente en España y que tienen el derecho a sumar su esfuerzo en la tarea emprendida porque sólo con la activa participación de todos la democracia se concreta".

Dijo más adelante que "el camino está abierto para el regreso a todos aquellos que

por uno u otro motivo dejaron su patria en estos últimos años. En la Argentina impera la ley en plenitud y sólo a su debido respeto estamos subordinados".

Por último, afirmó que "para esta tarea la puerta de la patria está abierta. Tenemos una meta: la vida, la justicia y la libertad para todos los que habitan este suelo. Para ello tenemos un método: la democracia".

El mensaje de Alfonsín coincidió con una ceremonia realizada horas antes en la capital española, en la cual el embajador Hipólito Solari Yrigoyen, enviado especial del Presidente, habló ante unos 300 exiliados políticos argentinos invitándolos a retornar al país "cuquiera sea su ideología política".

En la oportunidad Solari Yrigoyen destacó que el gobierno argentino ha acordado con el alto comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados para que se brinde ayuda económica a quienes decidan regresar. Esta ayuda consistirá en la entrega de un pasaje hacia Buenos Aires y 100 dólares para gastos varios.

La mayoría de los argentinos presentes en el acto estuvieron de acuerdo con la propuesta, más aún cuando se les aclaró que el gobierno argentino prepara las condiciones para reincorporar a sus distintas actividades a quie-

nes regresen y en lo referido a los jóvenes que no cumplieron con el servicio militar por razones políticas se contempla la posibilidad de amnistiarlos.

Por otra parte, el gobierno francés se propone favorecer el retorno de los exiliados argentinos al país en el marco de las modificaciones que se introducirán en la política sobre refugiados, precisó Daniel Fabré, delegado ministerial para los refugiados.

En tanto, Alfonsín recibió ayer en audiencia especial al abogado Ricardo Rojo, quien debió exiliarse en España en 1976 por amenazas contra su vida.

Gelman no está de acuerdo

El poeta argentino Juan Gelman, exiliado en España, cuestionó ayer en un artículo periodístico el actual proceso iniciado por el gobierno de Alfonsín contra los militares responsables de la desaparición de miles de personas. Gelman tituló su artículo publicado en un diario madrileño "Lobos juzgando a lobos" en el que afirma que el gobierno radical "preferiera que ha elegido —o pactado— algunos chivos expiatorios para saldar una cuenta larguísima de sangre que las Madres de Plaza de Mayo llevan escritas en sus pañuelos blancos".